

Avanzan conversaciones sobre retiro del Líbano

Khalde, Líbano, Dic. 28 (Latin-Reuter). Israel y Líbano mantuvieron hoy una primera ronda de conversaciones sobre la retirada de las fuerzas israelíes que invadieron el país hace seis meses, y un vocero estadounidense dijo que se había avanzado algo en torno a una agenda.

Funcionarios libaneses, israelíes y estadounidenses se reunieron alrededor de una mesa triangular en el primer

piso del Hotel Líbano Beach en Khalde, un balneario situado detrás del frente israelí, unos ocho kilómetros al sur de Beirut.

Después de unas cinco horas de negociaciones, el agregado de prensa de la embajada de los Estados Unidos, John Reid, leyó una breve declaración que decía: "se discutió sobre la agenda y se lograron algunos avances".

La declaración confirmó también que las conversaciones se reanudarán este jueves en la localidad fronteriza israelí de Kiryat Shmona.

Recientes declaraciones del Líbano e Israel discrepan incluso sobre el propósito de las negociaciones, ya que el Líbano reclamó un retiro incondicional de las tropas israelíes, e Israel subrayó su deseo de alcanzar acuerdos con el Líbano sobre normalización y seguridad.

Las diferencias salieron a la superficie tan pronto como los jefes de delegación pronunciaron sus discursos de apertura durante una sesión exhibida en vivo por la televisión libanesa.

El jefe del equipo libanés de seis miembros el
Pasa a la página 19

Sombria economía para Francia el próximo año

París, diciembre 28 (Latin-Reuter). Los franceses prevén un sombrío panorama económico para el año próximo mientras el gobierno socialista se enfrenta a la inflación, de desempleo y niveles de vida declinantes, reveló hoy una encuesta de opinión.

La mayoría de la gente interrogada por la encuesta Sofres, publicada por el conservador periódico "Le Figaro" dijo que 1983, el primer año completo de go-

bierno izquierdista, fue malo para Francia.

Consideraban asimismo que en 1983 la inflación continuará siendo alta, que el poder adquisitivo irá en declive y el desempleo en aumento.

Una encuesta publicada ayer por otro periódico de derecha, "Le Quotidien", indicó que la mayoría de la gente no creía que la política socialista alcance mayores logros el año próximo.

Una encuesta "Louis Harris" indicó este mes que la popularidad del presidente Francisco Mitterrand y su gobierno había caído hasta sus niveles más bajos desde su elección en mayo de 1981.

Los socialistas, que están aplicando una política económica de austeridad, deberán pasar por una prueba al enfrentarse en marzo a elecciones municipales en todo el país en las

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESTRICTA SEGURIDAD. Khalde, Líbano, Dic. 28 (AP). Un guardia israelí (derecha) revisa las pertenencias de 2 fotógrafos libaneses, como parte de las estrictas precauciones tomadas hoy, al inicio de las conversaciones entre Líbano, Israel y los E.U.A., sobre el retiro de las fuerzas extranjeras del Líbano.

Piden gobierno mexicano resuelva caso alcaldías

México, diciembre 28 (UPI). Más de mil campesinos, amas de casa y estudiantes que tomaron tres presidencias municipales protestando fraudes electorales y expropiaciones de tierras, esperan hoy que el gobierno resuelva sus demandas.

Mientras tanto, el presidente de México, Miguel de la Madrid, pidió al Congreso que apruebe la creación de compañías de crédito de

gobierno y privadas para que asuman la operación de la banca nacionalizada del país.

El ex presidente José López Portillo, llamando a los banqueros "traidores" por "saquear" al país, nacionalizó todos los bancos privados el primero de septiembre, y el Congreso posteriormente introdujo una enmienda en la Constitución para hacer legal la nacionalización.

Ejército de Perú lucha otra vez con subversión

Lima, Dic. 28 (UPI). Las escarpadas montañas de los Andes peruanos están a punto de convertirse nuevamente en escenario de una lucha antiguerrillera como en 1965, pero en esta oportunidad los rebeldes parecen más escurridizos.

El gobierno del presidente Fernando Belaúnde Terry decidió la semana pasada enviar soldados a la zona andina para enfrentarse a los guerrilleros del

grupo maoísta Sendero Luminoso, que ha efectuado ataques desde poco antes que el mandatario asumiera el poder por segunda vez, en julio de 1980.

En 1965, cuando Belaúnde Terry cumplía su primer periodo de gobierno, surgió en los Andes Centrales un movimiento guerrillero que levantó la bandera de la Reforma Agraria como objetivo de su acción.

Signe depuración del gobierno en Bolivia

La Paz, Dic. 28 (Latin-Reuter). Un ex presidente y un ex comandante de la Armada boliviana, serán dados de baja, según un boletín de la Presidencia, en el marco de la campaña de las Fuerzas Armadas, de sancionar a quienes resulten culpables de haber cometido actos "inmorales" en funciones de mando o de gobierno.

El boletín dijo atribuyendo a "fuentes castrenses" que el presidente, general de la Fuerza Aérea, Waldo Bernal Pereyra, y el ex comandante de la armada, vice almirante Ramiro Terrazas Rodríguez, serán separados de sus instituciones, por su participación en un presunto negociado de piedras semipreciosas.

Alemanes orientales se van a través del muro

Bonn, Dic. 28 (UPI). Un total de 2,392 alemanes orientales huyeron a Occidente este año, informó hoy el Ministerio del Interior de Alemania Occidental.

Algunos escalaron los cuatro metros del muro de Berlín. Otros cruzaron campos de minas y trampas explosivas a lo largo de los 1,387 kilómetros de la frontera entre el Este y el Oeste. Varios remaron y nadaron a través del Báltico.

Un número no determinado fue sacado de contrabando por puertos alemanes orientales bálticos en

buques que iban al oeste. Otros fueron ocultados en automóviles occidentales que cruzaron los controles militares orientales.

Algunos falsificaron pasaportes y documentos para cruzar la frontera. Otros viajaron a otros países del bloque oriental y fueron desde allí a Occidente.

El ministerio no detalló las cifras de los refugiados según el método que usaron para huir. Dijo sólo que 269 de los 2,392 refugiados "rompieron la barrera" gente que venció las barreras fronterizas con riesgo de su vida.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RENUNCIA. Washington, Dic. 28. El secretario de Transportes de E.U.A., Andrew Lewis hijo, renunció a su cargo hoy, y dijo que volverá a la actividad privada el mes próximo.

Rusia aumenta la compra de granos a los E.U.A.

Washington, diciembre 28 (UPI). La Unión Soviética ha incrementado sus compras de grano a los Estados Unidos en 200.000 toneladas métricas para llegar hasta 5,2 millones de toneladas en el año fiscal de 1983, dijo hoy el Departamento de Agricultura.

El departamento dijo que exportadores privados han informado sobre 50.000 toneladas métricas en nuevas ventas de trigo a Moscú, y otras 150.000 toneladas bajo otros capítulos.

El anuncio aún pone a los soviéticos por debajo del límite de compra requerida este año a los norteamericanos según acuerdo.

Bajo el pacto, Moscú debe comprar entre seis y ocho millones de toneladas de grano en el año que finaliza el 30 de septiembre. Si es una aprobación del gobierno de Ronald Reagan.

Peró Reagan ya ha ofrecido vender 15 millones de toneladas adicionales de trigo y maíz a los soviéticos. Ellos tienen que responder a esa proposición.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BUSCAN TREGUA. Arramoun, Líbano, Dic. 28 (AP). Soldados israelíes hablan con milicianos drusos, tratando de negociar una tregua en la lucha que mantienen contra ejércitos de cristianos. Tras haberse incrementado los combates en los últimos días, hoy se redujeron las acciones militares.

Reagan intenta la supremacía en mar

Long Beach, California, Dic. 28 (Latin-Reuter). El presidente Ronald Reagan puso hoy nuevamente en servicio a la nave de guerra Nueva Jersey de la Segunda Guerra Mundial y dijo que era esencial para mantener la superioridad de las fuerzas navales frente a una poderosa flota soviética.

"La superioridad marítima es para nosotros una necesidad. La libertad de usar los mares es la sangre vital de nuestra nación", dijo Reagan en declaraciones preparadas para las ceremonias de la nueva puesta en servicio de la nave de

58.000 toneladas que participó en acciones en las tres últimas guerras en las que intervinieron los Estados Unidos.

Reagan dijo que los cañones de 16 pulgadas (40 centímetros) del Nueva Jersey "podrían disparar bombas tan pesadas como un automóvil con perfecta precisión".

Agregó que la Unión Soviética posee "una poderosa Marina de alta mar... construida para acción ofensiva para interrumpir las rutas de abastecimiento del mundo libre y tornar imposible el apoyo

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NEGOCIACION TRIANGULAR. Khalde, Líbano, Dic. 28 (AP). Delegados de 3 naciones en las primeras negociaciones directas entre el Líbano e Israel, con la participación de los E.U.A. A la izquierda la

mesa de los israelíes, al centro los libaneses y a la derecha los norteamericanos. Las conversaciones se efectúan en el Hotel Lebanon Beach, en las afueras de Beirut.